
Protokoll 
 
über die öffentliche Sitzung des Sport- und Kulturausschusses in der 
Wahlperiode 2011/2016 am Dienstag, dem 25.11.2014, um 17:00 Uhr, im 
Mehrzwecksaal des Rathauses in Edewecht. 
 
Teilnehmer: 
 
Vorsitzende 
Josefine Hinrichs    
 
Mitglieder des Ausschusses 
Knut Bekaan Vertretung für Herrn Uwe Hilgen 
Hiltrud Engler    
Erich Henkensiefken Vertretung für Herrn Mark Gröber 
Erhard Hennig-Weltzien    
Jörg Korte Vertretung für Herrn Thomas Apitzsch 
Gundolf Oetje    
Wolfgang Seeger    
Freia Taeger Vertretung für Herrn Torsten Pophanken 
 
Beratende Ausschussmitglieder 
Monika Wiemken vom Kreissportbund Ammerland e.V. 
 
Von der Verwaltung 
Petra Lausch Bürgermeisterin (BMin) 
Petra Knetemann Gemeindeverwaltungsoberrätin (GVOR) 
Andre Wilken Gemeindehauptsekretär (GHS), zugleich als 

Protokollführer 
 
TAGESORDNUNG 
 
A. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 

Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Sport- und 

Kulturausschusses vom 20.10.2014 
4. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
4.1. Termine 
4.2. Edewechter Kunstfreunde e.V. 
5. Einwohnerfragestunde 
6. SSV Jeddeloh II 

Überprüfung des Stadions 
Vorlage: 2014/FB II/1739 

7. VfL Edewecht e.V. 
Antrag auf Zuschuss für Neuanschaffungen der Tischtennisabteilung 
Vorlage: 2014/FB II/1740 

8. Anfragen und Hinweise 
9. Einwohnerfragestunde 
10. Schließung der Sitzung 
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TOP 1: 
Eröffnung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzende (AV) Hinrichs eröffnet die Sitzung um 17.04 Uhr und begrüßt 
die Anwesenden. Insbesondere begrüßt sie die Vertreterin des Kreissportbundes 
Ammerland, Frau Wiemken, Bürgermeisterin Petra Lausch, die Mitarbeiter der 
Gemeindeverwaltung und alle Zuhörer. 
 
 
TOP 2: 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 
 
AV Hinrichs stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß erfolgt und die 
Beschlussfähigkeit gegeben ist. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3: 
Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Sport- und 
Kulturausschusses vom 20.10.2014 
 
Das Protokoll des Sport- und Kulturausschusses vom 20.10.2014 wird einstimmig 
genehmigt. 
 
 
TOP 4: 
Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 
TOP 4.1: 
Termine 
 
a) Am 26.11.2014 findet um 19:30 Uhr eine Sitzung des Jugendgemeinderates im 

Rathaus statt. 
b) Am 28.11.2014 um 19:30 Uhr gastieren die “Tenöre 4you“ in der Christuskirche in 

Edewecht. 
c) Am 29.11.2014 beginnt ab 14:00 Uhr der Jeddeloher Weihnachtsmarkt bei der 

Sporthalle an der Wischenstraße. 
d) Am 29.11.2014 um 20:00 Uhr findet der Sängerball des MGV Sängerrunde im 

Schützenhof Edewecht statt. 
e) Am 30.11.2014 um 11:00 Uhr beginnt der Friedrichsfehner Weihnachtsmarkt 

beim Landhaus Friedrichsfehn. 
f) Am 04.12.2014 findet in der Zeit von 07:00 Uhr – 12:00 Uhr ein weihnachtlicher 

Wochenmarkt auf dem Edewechter Marktplatz statt. 
g) Am 06.12.2014 & 07.12.2014 findet jeweils ab 15:00 Uhr der Edewechter 

Weihnachtsmarkt erstmals auf dem Marktplatz statt. 
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TOP 4.2: 
Edewechter Kunstfreunde e.V. 
 
BMin Lausch berichtet, dass am vergangenen Sonntag die letzte Veranstaltung von 
den Edewechter Kunstfreunden durchgeführt wurde. Der komplette Vorstand tritt von 
seinen Ämtern zurück. Nachfolger sind bisher nicht gefunden worden. Sollte 
kurzfristig kein neuer Vorstand gefunden werden, wird sich der Verein 
bedauerlicherweise in 2015 auflösen. Die aktuelle Berichterstattung in der Presse 
lässt diese vereinsinterne Problematik nicht erkennen. 
 
 
TOP 5: 
Einwohnerfragestunde 
 
keine Fragen 
 
 
TOP 6: 
SSV Jeddeloh II 
Überprüfung des Stadions 
Vorlage: 2014/FB II/1739 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage.  
RH Korte erklärt, dass seitens der UWG Edewecht der Beschlussvorlage zugestimmt 
werden kann. Er erkundigt sich nach der Parkplatzsituation vor Ort. GVOR 
Knetemann berichtet, dass bei Spielen mit hohem Zuschauerandrang ein Parkplatz 
südlich des Küstenkanals hinter der Gaststätte “Zum Goldnen Anker“ genutzt werden 
kann. Beim Pokalspiel gegen den VfB Oldenburg sei dies unproblematisch erfolgt. 
RH Seeger erkundigt sich nach dem Standort des Sanitär-Containers. GVOR 
Knetemann berichtet, dass die Zuschauer bisher den Innenbereich der Sportanlage 
verlassen mussten, um die bestehenden Sanitäreinrichtungen nutzen zu können. 
Dies ist bei einem Aufstieg in die Regionalliga Nord nicht mehr erlaubt. Daher wird 
der Sanitär-Container an der Rückseite des Dorfgemeinschaftshauses aufgestellt 
und damit in den Innenbereich. Bei Heimspielen mit hohem Zuschaueraufkommen, 
vor allem durch Gästefans, werden im dortigen Bereich mobile Toilettenwagen 
zusätzlich bereitgestellt. 
RH Oetje erkundigt sich, ob die Umsetzung der Maßnahmen erst nach Feststehen 
des Aufstieges noch rechtzeitig erfolgen kann. Als Termin für die Einreichung der 
Unterlagen zur Zulassung zur Regionalliga Nord ist ja der 31.03.2015 festgesetzt. Zu 
diesem Zeitpunkt wird der Aufstieg wohl noch nicht sicher sein. GVOR Knetemann 
führt aus, dass die baulichen Maßnahmen später umgesetzt werden können und 
zum Saisonstart 2015/2016 fertiggestellt sein müssen. Sodann erfolge eine erneute 
Abnahme. 
RF Engler erkundigt sich, ob nicht eine Übergangsregelung für zunächst ein Jahr in 
Betracht komme, ohne die geplanten Maßnahmen durchführen zu müssen. Weiterhin 
erkundigt RF Engler sich, ob nicht ein Ausweichen des Vereins in eine bereits 
geeignete Sportanlage denkbar sei. GVOR Knetemann erklärt, dass es keine 
Übergangsfristen gibt und die Maßnahmen zu Saisonbeginn abgeschlossen sein 
müssen. Das Ausweichen in eine andere Sportanlage würde dem Verein eher 
schaden, da der SSV Jeddeloh II e.V. im Ort Jeddeloh II stark verwurzelt ist und ein 
dauerhafter Umzug der Identität des Vereins widerspricht. Es wäre mit einem 
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Einbruch der Zuschauerzahlen zu rechnen. BMin Lausch ergänzt, dass sie diese 
Frage mit dem Kreissportbund ebenfalls erörtert habe und auch von dort die 
Möglichkeit einer Übergangsregelung nicht gesehen wird. 
RF Taeger berichtet, dass die Vorschläge seitens der SPD begrüßt werden und die 
Hoffnung geteilt wird, dass ein Aufstieg gelingen wird. Es wird Unterstützung 
zugesagt. 
GVOR Knetemann ergänzt, dass der Sanitär-Container unabhängig vom Aufstieg 
aufgestellt werden wird, da die Situation bezüglich der sanitären Anlagen bereits jetzt 
bei Heimspielen angespannt ist. 
 
Beschlussvorschlag: 

1. Für die Herrichtung der notwendigen Zaunanlagen auf dem Sportgelände an 
der Wischenstraße in Jeddeloh II werden die notwendigen Finanzmittel in 
Höhe von bis zu 35.000 Euro für das Haushaltsjahr 2015 zur Verfügung 
gestellt. Die Umsetzung dieser Maßnahmen erfolgt unverzüglich nach 
feststehendem Aufstieg der 1. Herrenmannschaft in die Regionalliga. Es wird 
sichergestellt, dass die notwendigen Zaunanlagen im Falle des Aufstiegs in 
die Regionalliga vor Ligabeginn errichtet sind. 

2. Der SSV Jeddeloh II übernimmt in Eigenregie und mit Eigenmitteln die 
Herrichtung der notwendigen Spieler- und Schiedsrichterführung von den 
Kabinen bis zum Spielfeld. 

3. Für die notwendigen Sanitäranlagen auf dem Sportgelände werden dem 
Verein Finanzmittel in Höhe von bis zu 7.500 Euro für die Anschaffung eines 
entsprechenden Containers, die notwendige Gründung und den Anschluss zur 
Verfügung gestellt.  

4. Die Schaffung eines Neu-/Anbaus eines Sanitärbereiches an die 
Dorfgemeinschaftsanlage in Jeddeloh II wird zunächst auf die Prioritätenliste, 
Stufe III – notwendige Maßnahmen, für die Folgejahre mit einer 
voraussichtlichen Investitionssumme von 137.200 Euro aufgenommen. 

 
- mehrheitlich beschlossen - 
Ja 8  Enthaltung 1   
 
 
TOP 7: 
VfL Edewecht e.V. 
Antrag auf Zuschuss für Neuanschaffungen der Tischtennisabteilung 
Vorlage: 2014/FB II/1740 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Ohne weitere Aussprache fasst der Sport- und Kulturausschuss folgenden 
 
Beschlussvorschlag: 
Für die Beschaffung von 2 Tischtennisplatten incl. Netz, 4 Zähltafeln, 20 
Umrandungen und einen Bandenwagen gewährt die Gemeinde Edewecht auf der 
Basis der erarbeiteten Sportförderrichtlinie einen Zuschuss in Höhe von 816,00 €. 
Die notwendigen Finanzmittel sind über den Haushalt 2015 zur Verfügung zu stellen.  
 
- einstimmig beschlossen - 
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TOP 8: 
Anfragen und Hinweise 
 
keine Anfragen und Hinweise 
 
 
TOP 9: 
Einwohnerfragestunde 
 
keine Fragen 
 
 
TOP 10: 
Schließung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzende Hinrichs schließt die Sitzung um 17:26 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Josefine Hinrichs 
Vorsitzende 

Petra Lausch 
Bürgermeisterin 

Andre Wilken 
Protokollführer 
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